
ТАК уж заведено — по 
окончании года принято 
подводить итоги, строить 
планы на будущее. Для 
главы Нижнетуринского 
городского округа Ларисы 
Тюкиной прошедший 
2014-й год был первым 
целым годом ее работы 
в должности главы. При-
чем достался ей самый 
юбилярный период 
жизни Нижнетуринского 
округа. Об итогах, планах 
и перспективах – наше 
интервью.

— Лариса Вадимовна, сначала – об ито-
гах финансового года, пожалуйста…

— Завершили мы его с определенными 
трудностями, но все же успешно. Практи-
чески по всем показателям Нижняя Тура в 
«золотой середине» областного рейтинга.

Конечно, резкий рост ставки Центро-
банка отрицательно сказался на всем, он 

внес коррективы в кредитную политику 
округа. Но пережили и это.

Активно работали над майскими ука-
зами Президента, выполняли «дорожные 
карты» — показатели, в том числе и рост 
средней заработной платы определенной 
категории работников – выполнены.

А в целом я бы назвала прошедший год 
стартовым, так как много сделано на пер-
спективу, подготовлена почва для участия 
в областных программах, направленных 
на развитие территории. Главное для нас 
сейчас – определиться, что первично, так 
как необходимых средств на все недо-
статочно. И работать планомерно и по-
следовательно.

— Есть ли областные программы, ко-
торые оказались для округа успешными?

— Целевых средств областного бюд-
жета в наш бюджет поступило 316 мил-
лионов рублей. Львиная доля – 285 
миллионов – заработная плата бюд-
жетников и компенсационные расходы. 
Средства же, запланированные в госу-
дарственных программах для передачи на 
территорию на условиях участия местного 
бюджета в этих программах (софинанси-
рования) составили 41 миллион рублей.

Впервые в 2014 году мы участвовали 
в программе «Лифтовое хозяйство», со-
гласно которой был произведен демонтаж 
6 старых и монтаж 6 новых лифтов в мно-
гоквартирных домах. Были установлены 
приборы учета электроэнергии в много-
квартирных домах. Модернизировано 
320 светильников уличного освещения (по 
программе энергосбережения). Выдано 6 
сертификатов для приобретения жилья 
молодым семьям. И это только зачин, ра-

бота по программам в 2015 году будет 
активно продолжена.

— В какие программы войти не удалось?
— Не попали в областную программу 

по переселению граждан из аварийного 
и ветхого жилья на 2014 год, но все-таки 
сумели только за счет местного бюджета 
переселить 5 семей. В 2015 году начнем 
проектирование наиболее изношенных 
участков сетей для дальнейшей их заме-
ны, выполнены уже схемы теплоснабже-
ния и водоснабжения.

— Каковы основные позиции бюджета 
округа 2015 года?

— В первую очередь – его социаль-
ная направленность. Мы сохраняем все 
предусмотренные меры социальной под-
держки населения – различные пособия, 
льготы, компенсационные выплаты.

Запланированы новые, крупные по 
финансовой оценке, проекты. Это – стро-
ительство дома в поселке Ис, в кото-
рый переселят граждан из 9 аварийных 
домов, капитальный ремонт здания, ранее 
занимаемого лицеем (в Н. Туре), для 
дальнейшего размещения в нем общеоб-
разовательной школы, реконструкция 
городского стадиона, капитальный ре-
монт 15 жилых домов, замена лифтов, 
реконструкция тротуара по улице Со-
ветской, проектные работы по гази-
фикации. Уже проведены конкурсы 
на выполнение работ, заплани-
рованных на следующий год по 
капитальному ремонту дорог, бла-

гоустройству дворовой территории дома 
по улице Ленина.

— Чем запомнился год ушедший?
— Многочисленными юбилеями и 

праздниками. 260 лет Нижней Туре, 190 
лет Ису и началу золотоплатиновой добы-
чи на Среднем Урале, 65 лет ОАО «Тизол», 
60 – газете «Время», 45 – детской школе 
искусств (навсегда останется в памяти 
подарок председателя правительства 
Свердловской области Дениса Паслера – 
концертный рояль!), мы открыли детское 
отделение стоматологии. А сколько про-
фессиональных праздников и дат!

Справиться со всеми этими торжествами 
нам помогли руководители всех предпри-
ятий и учреждений округа, профсоюзные 
лидеры, руководители предприятий малого 
и среднего бизнеса, предприниматели.

Благодаря нашим коммунальщикам 
(ООО «Город-2000»), энтузиазму жителей 
в городе к его празднику был наведен 
порядок. Нижняя Тура обрела уличное 
освещение. Наши спонсоры побеспокои-
лись о строительстве в парке у ДК детской 
площадки, о закладке памятного камня, 
об обустройстве Молодежного парка у 
школы №2 (работы еще ведутся). Огром-
ное спасибо всем за помощь и поддержку! 
И особенно мы благодарны руководите-
лям ООО «Полиметалл» за прекрасную 
новогоднюю ёлку.

— Главный бич года?
— Пожары. На территории округа  

фиксируется большой рост количе-
ства пожаров и, как следствие, числа 
травм и смертельных случаев. Дважды 
в течение года у нас объявлялся особый 
противопожарный режим, введена допол-

нительная ставка инспектора по пожар-
ной безопасности, проводится большая 
профилактическая работа. Но правила 
противопожарной безопасности все также 
соблюдаются плохо, особенно жильцами 
частного сектора.

— Удивление года?
— Необычайная активная жизненная 

позиция общественников. Особенно в 
сфере ЖКХ и, конечно же, в связи с не-
достаточно четкой работой управляю-

щих компаний. Такая активность радует. 
Может, хотя бы с помощью неравнодуш-
ных граждан удастся привести в норму 
работу этой сферы.

Нам нужно вместе с жителями органи-
зовать в каждом многоквартирном доме 
Совет дома. Крайне необходимая мера, 
особенно в домах, попавших в программу 
капитальных ремонтов на 2015 год.

В первые рабочие дни наступившего 
года мы создали Общественный совет по 
вопросам ЖКХ при администрации окру-
га, который будет участвовать в контроли-
рующих мероприятиях по всем жилищным 
вопросам. Обязательно обучим двух-трех 
общественных инспекторов. Таким обра-
зом, самые наболевшие проблемы будем 
решать совместными усилиями.

— Ваши пожелания…
— Финансовая ситуация, которую эко-

номисты и политологи предрекают на 
2015-16 годы, в принципе, нами уже прожи-
валась – вспомните 90-е, дефолт 2008-го.  
Легко никогда и не жилось, бюджет всегда 
формировался в рамках жестких норма-
тивов, поэтому за прошедшие годы с про-
фицитом он не был.

Тем не менее, не будем унывать. Да-
вайте просто сконцентрируем внимание, 
научимся беречь то, что уже сделано, и 
посмотрим в будущее с надеждой.

А газете «Радар» («Резонанс») я желаю в 
наступившем году творческих удач, принци-
пиальной позиции, по-настоящему конструк-
тивной, а значит – созидательной – критики 
и больше позитива, ведь только он придает 
силы для дальнейшей жизни и работы.

Вела интервью Н. КОЛПАКОВА,  
пресс-секретарь главы НТГО
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ГОД БЫЛ  
СТАРТОВЫМ

«Давайте сконцентрируем внимание, научимся беречь то, что уже сделано, 
и посмотрим в будущее с надеждой»

НЕ ЗАБУДЬТЕ 
УЧЕСТЬ, НАПРАВЛЯЯ 
СРЕДСТВА…
Для желающих помочь в издании книги «Дети войны»

УВАЖАЕМЫЕ члены организации «Дети войны» и другие граж-
дане, желающие оказать финансовую помощь в издании книги 
воспоминаний детей войны!

Правление организации убедительно просит вас допи-
сывать в конце указанных в газете реквизитов банка, через 
который будут перечисляться благотворительные средства, 
следующее дополнение: АНО «ЦПСПН городского округа 
«Лесной» для книги «Дети войны». 

Это дополнение очень важно, т.к. перечисления граждан 
уже начались. Пользуясь возможностью, мы через газету об-
ращаемся к Е.В. НИКИТИНУ с просьбой срочно переоформить 
свой перевод, уже с дополнением. Спасибо вам!

Напоминаем еще раз реквизиты для перечисления средств: 
ИНН 6630013754
КПП 663001001
ОГРН 1106600004400
ОКАТО 65542000000
ОКВЭД 74.11
Р/счет 40703810464040000012
Банк Филиал «Новоуральский» ОАО «УБРиР» г. Новоуральск 
Кор./счет 30101810600000000916 
БИК 046515916. 
Не забывайте приписывать к ним необходимую строчку: АНО 

«ЦПСПН городского округа «Лесной» для книги «Дети войны».
Правление организации  

«Дети войны»

Интервью  
по поводу

Благотворительность

Итоги викторины

Телефонная связь

Происшествия

Медицина

ЧТО МЫ ЗНАЕМ  
О ЛЕНИНЕ?

УВАЖАЕМЫЕ ЛЕСНИЧАНЕ!
Лесное городское местное отделение КПРФ доводит до 

вашего сведения, что итоги городской викторины, посвя-
щенной жизни и деятельности самой значимой личности  
ХХ столетия — В.И. Ленина — завершена.

Напомню читателям вопросы викторины:
1. Основные вехи жизни и деятельности В.И. Ленина;
2. Даты, связанные с деятельностью В.И. Ленина;
3. Историческое значение личности В.И. Ленина;
4. Идеи, выдвинутые В.И. Лениным, актуальны и сейчас;
5. Цитаты В.И. Ленина, трактовки, источники;
6. История создания памятника В.И. Ленину в Лесном, у 

СКДЦ «Современник».
Наиболее полно на все эти вопросы ответила Зинаида Ан-

дреевна ШАКЛЕИНА, работник ГКОУ СО СКОШ №70. Работа в 
стиле реферата выполнена великолепно, со знанием материала 
и умением с ним работать. Поэтому первое место и денежная 
премия присуждается именно З.А. Шаклеиной. В дальнейшем 
ее работа будет отправлена в Москву, в ЦК партии.

Бюро Лесного городского м. о. КПРФ

НОВЫЕ ПРАВИЛА
C 15 ЯНВАРЯ в России вступили в силу новые правила предо-
ставления услуг телефонной связи. Согласно им, пользователи 
получают право на бесплатную смену тарифного плана раз в 
месяц. Оператор имеет право взять с абонента деньги только 
в том случае, если с момента предыдущей смены плана не 
прошло 31 дня. Ранее большинство операторов связи допу-
скали только однократный бесплатный переход с тарифа на 
тариф, далее за выбор наиболее удобного плана приходилось 
платить.

По инф. СМИ

ОБСТРЕЛЯЛИ 
НЕИЗВЕСТНЫЕ
В КАЧКАНАРЕ неизвестные обстреляли из пневматики здание 
детского сада, машину и магазин. По данным сотрудников 
полиции, происшествия были зафиксированы 12 и 16 января.

Сначала нападению подвергся детский сад «Березка» в 
5 микрорайоне — выстрелами были повреждены несколько 
стеклопакетов в здании.

В прошлую пятницу, 16 января, от действий хулиганов 
пострадал магазин «Восторг» по адресу: ул. Свердлова, 31. 
Кроме того, в том же районе была обстреляна иномарка.

Сейчас правоохранители ищут очевидцев произошедшего 
и виновников.

Тем временем, в социальных сетях появилась информация 
от ветеринаров качканарского зоосалона, которые рассказали 
о кошке, также пострадавшей от нападения неизвестного с 
пневматикой. При операции, сообщают специалисты, в теле 
животного была обнаружена пуля именно от такого оружия.

Связаны ли как-то эти случаи, пока неизвестно — пишет 
качканарский сайт «Четверг».

ВСЕХ россиян собираются заставить до-
плачивать за медобслуживание в самых 
обычных районных поликлиниках и го-
сударственных больницах. Такая идея 
прописана в разработанной Минздравом 
стратегии развития здравоохранения. Те-
перь каждому из нас – старику-пенсионеру 
ли, безработному, едва сводящей концы с 
концами одинокой матери, многодетным 
родителям и даже новорожденному – 
будет предложено к бесплатной обяза-
тельной медицинской страховке докупить 
полис, который даст право получать допол-
нительные услуги. Какие именно?

«В проекте стратегии перечня до-
полнительных услуг нет», — объясняет 
Александр САВЕРСКИЙ, президент Лиги 
защитников пациентов. — «Это означает, 
что в понятие «дополнительные услуги» 
можно будет включить все виды медицинской 
помощи. Думаю, что страховщики восполь-
зуются новой лазейкой, и получить бесплат-
ную помощь станет еще труднее. Понятие 
«дополнительные услуги» в медицине вообще 
разрушительно. Невозможно дополнительно 
вылечить аппендицит или пневмонию. И не 
стоит забывать, что страхованием здоро-
вья граждан в нашей стране занимаются не 

страховые компании, а государство, которое 
гарантирует (в ст. 41 Конституции РФ) бес-
платную медицинскую помощь. А она по опре-
делению должна быть достаточной».

Увы, попытки переложить стоимость 
лечения на плечи граждан делаются ре-
гулярно. И скорее всего, рано или поздно 
чиновникам это удастся. Непонятно толь-
ко, зачем нам платить налоги? Чтобы слуги 
народа жили в довольствии?

Подробнее о нововведениях,  
которые ждут здравоохранение,  

читайте в «АиФ» №4 (с. 13)

БЕСПЛАТНОЕ ЗА ДЕНЬГИ?


